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Abstract (en)
[origin: US4616891A] The storage cabinet comprises a plurality of superposed storage compartments pivoting about horizontal axes to pass from
an open position to a closed position, and vice-versa. Each compartment is in the shape of a trough with a bottom part constituted by a portion of
cylinder and two lateral end walls. Each trough is provided at its rear part with a tongue piece which extends inwardly substantially perpendicularly to
the bottom wall of the trough and ensures, in the trough closed position, a continuity with the bottom wall of the lower adjacent trough, so that in the
closed position, each trough is entirely closed.

Abstract (fr)
Le coffret de rangement comporte plusieurs compartiments de rangement (10, 20, 30) superposés et pivotant autour d'axes horizontaux pour passer
d'une position d'ouverture a une position de fermeture et vice-versa. Chaque compartiment présente la forme d'un godet comportant une paroi
de fond 210 constituée par une portion de cylindre et deux parois latérales d'extrémité 240, 250. Chaque godet comprend a sa partie arriére une
languette 280 qui s'étend vers I'extérieur sensiblement perpendiculairement a la paroi de fond 210 et assure, en position fermée du godet, une
continuité avec la paroi de fond (210) du godet adjacent inférieur de sorte qu'en position fermée chaque godet est entierement clos.
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